

A TRAVERS LES CERCLES CERCLE OLIER, No 127

Le 28 janvier dernier, avait lieu, à la salle de réunion de ce cercle, 777 rue Henri-Julien, dans la paroisse de Saint-Jean-Baptiste de Montréal, l'élection de ses officiers pour l'année 1913.

M. Georges Monet, Secrétaire-Général de la Société avait bien voulu se rendre à l'invitation qui lui avait été faite de venir présider cette élection. L'assistance des membres était nombreuse, vu l'importance de l'assemblée qui s'est prolongée jusqu'à une heure avancée.

Les officiers entre les mains desquels le cercle Olier a confié l'administration de ses affaires cette année, sont les suivants:

Chapelain, M. le curé G. Forbes; Sb. P.-G., M. Yvon Lamontagne; Prés. M. Ovide Lapalice; Vice-Prés., M. Hyp. Courtien; S. A., M. Augustin Comte; Trés., M. L. A. Lamarre; Méd.-Ex M. Omer Noël; Comm.-Ord., M. Léopold Austin; Introd., M. Delphis Gauthier.

M. le Secrétaire-général ayant installé officiellement les nouveaux élus, félicita les officiers de ce cercle et les remercia au nom de l'Association pour le dévouement qu'ils apportent dans l'exercice de leurs diverses fonctions qu'ils remplissent avec une compétence incontestable. Vous êtes vraiment un cercle modèle, dit-il, et je souhaiterais que tous les autres cercles de la Société prennent exemple sur le vôtre, dont les officiers ont si bien compris la tâche qui échoit à chacun d'eux. Il formule l'espoir que le groupe d'officiers actuel continuera les traditions du passé et verra s'accroître encore cette année la position déjà si prospère de ce cercle.

Il fit un appel chaleureux en faveur du recrutement de nouveaux membres des deux sexes et dit qu'il ne doutait pas que le cercle Olier aurait doublé son effectif aux élections de l'année prochaine.

M. Lamontagne, président sortant de charge, M. Augustin Comte, secrétaire-archiviste actuel, M. le Dr Omer Noël, M. O. Lapalice, président actuel, dans de jolis discours protestèrent de leur attachement pour l'Alliance Nationale et exprimèrent leur confiance dans l'avenir du cercle Olier.

Il fut décidé à l'unanimité, que ce cercle fête prochainement le 15^e anniversaire de sa fondation, dans une réunion fraternelle de tous ses membres auxquels on invitera à se joindre les officiers du Bureau Exécutif, pour la circonstance.

Rapport fait par le Secrétaire-Archiviste, à l'assemblée des élections de ce cercle

Messieurs,

Rien ne saurait plus vous intéresser, je crois, que de vous présenter un petit aperçu sur le travail accompli durant l'année dernière. J'aurais aimé à relater une foule de petits faits, mais le temps et l'espace m'ont manqué.

L'année 1912 restera, dans les annales de notre société, une des plus mémorables, tant par les événements qui l'ont marquée que par les merveilleux progrès qui l'ont couronnée.

L'effectif de l'Alliance Nationale s'élève à 24,000 membres, et son bilan montre un actif de plus de \$1,700,000. Ces chiffres sont, on ne peut plus éloquentes et font honneur à notre belle association.

Par son capital considérable, notre Société se place au rang des banques, et par

l'esprit qui anime les sociétaires, l'Alliance mérite, à juste titre, le nom d'institution religieuse et nationale. Elle est religieuse, car elle réunit sous la même bannière 24,000 Canadiens-Français catholiques; elle est nationale, parce qu'elle forme une armée compacte de 350 cercles et de 85 bureaux de perception, et qu'elle aide ses membres malades ou les héritiers de ses membres défunts.

Dates mémorables de 1912

En Février. — Election de notre Président-général, M. L. A. Lavallée à la mairie de Montréal, la plus haute magistrature que notre ville puisse offrir à l'un de ses citoyens. Cet honneur rejallit largement sur l'Alliance Nationale.

Avril, le 8. — Grand banquet à l'arsenal du 65^e régiment, offert par les membres de l'Alliance à leur Président-Général, pour commémorer son avènement à la mairie. Des orateurs distingués ont prononcé des discours remplis de grandes idées et de suggestions importantes.

Election de notre ami, M. Charles Duquette, organisateur général, à la 2^e vice-présidence. La récompense était méritée; c'est en effet, avec des officiers aussi fidèles et dévoués que notre association restera la première.

Autre belle promotion de notre directeur, M. Eugène H. Godin, qui remplace comme aviseur légal, l'hon. S. Beaudin, nommé juge de la cour supérieure, nomination qui nous fait encore honneur.

Élévation de notre aumônier général à l'épiscopat comme évêque-auxiliaire de Mgr l'Archevêque de Montréal. Mgr Georges Gauthier est trop connu pour qu'il soit nécessaire de faire son éloge; c'est un homme de valeur reconnue qu'il était tout à fait digne de devenir prince de l'Eglise et que le Saint-Siège ne pouvait faire de choix plus heureux.

Ces hautes fonctions, accordées aux principaux membres de notre société montrent avec quel discernement les membres ont su confier leurs intérêts et élire des hommes de la plus haute influence.

Avant de terminer, il ne faut pas oublier notre 9^e convention biennale, tenue le 17 août dernier à Woonsocket, Etat du Massachusetts, où notre cercle a été représenté par MM. Ovide Lapalice et Augustin Comte, comme délégués et M. C. E. E. Authier, comme substitut aux délégués. C'était la première fois que nous avions une convention en dehors de la province de Québec, et nous avions choisi le centre le plus canadien de la Grande République. Cet essai a dépassé toutes les espérances, et nous avons droit de désespérer que ce premier pas sera suivi d'un grand nombre d'autres.

Après avoir parlé de la grande famille, disons maintenant un mot de la nôtre. Le cercle Olier a eu douze assemblées régulières et deux spéciales avec minutes. Nous avons tenu six assemblées spéciales pour le euchre.

Durant cette quinzième année, nous avons émigré vers le nord. Je ne crois pas qu'il y fasse trop froid et qu'il y ait du danger pour notre cercle, dans Saint-Jean-Baptiste.

Nous avons eu trois conférences intéressantes. Celle de M. O. Lapalice, le 27 février, sur les premiers registres de Montréal, et le 24 septembre, sur la convention de Woonsocket; celle de M. Augustin Comte, sur le café et sur son voyage à la Jamaïque; enfin la dernière, "but not the least", celle de M. C. E. Authier, sur ses merveilleuses inventions.

Les auditeurs se sont montrés tout à fait enchantés.

Les membres du cercle Olier savent aussi organiser des fêtes de famille et ils l'ont prouvé le 3 octobre dernier, quand ils ont donné sous la présidence du maire Lavallée, notre président-général, un grand euchre, à la salle Stanley. Ce fut un succès mondain et financier.

À notre séance du 26 novembre, les membres du cercle ont eu l'honneur de recevoir plusieurs dames, qui avaient contribué au succès de notre euchre. Il y a heureusement parmi nous un Vatel, qui ferait pâlir celui de Roi-Soleil et tous ont sans doute encouru le goût de sa délicate mayonnaise. Nous n'en parlerons pas du café Comte; il est de toutes les fêtes.

Pour compléter ce travail, disons un mot de l'histoire financière de notre cercle. Fondé en 1898, il n'a marché que de progrès en progrès durant les neuf premières années. Dans la dixième, il y eut une baisse de 25 membres, qui nous ont quittés pour fonder le cercle Laurier. Nous nous sommes ensuite maintenus au même nombre, excepté en 1908-1909 où nous avons de nouveau perdu dix membres.

L'année 1912 a été la meilleure depuis 1908. Il faut donc continuer dans la voie du progrès et renforcer nos rangs. Doublons notre effectif et soyons du nombre des premiers cercles de l'Alliance Nationale et surtout plus de "status quo", car "qui n'avance pas, recule."

CERCLE BEAUDIN, No 365

Ce cercle a fait l'élection de ses officiers pour l'année 1913, le 24 janvier, sous la présidence du Secrétaire-général de la Société, M. Georges Monet.

Les officiers appelés à diriger le cercle pour le prochain terme, sont les suivants:

Sb. P. G., Joseph Loyer; Prés., Arthur Lapointe; Vice-Prés., Aimé Blaignier; S.-A., Charles Lapointe; Trés., L. Henri Laplante; Md.-Ex Dr J. E. Marion; Comm.-Ord., Antoine Desjardins; Introd., Joseph Simard.

Après l'installation officielle, M. le Secrétaire-général félicita les membres de ce cercle sur la manière dont ils administrent les affaires de ce dernier, démontra en quelques mots la supériorité de l'Alliance Nationale sur les autres sociétés du genre et attira spécialement l'attention des membres sur les avantages considérables offerts cette année par le concours de recrutement.

L'enthousiasme dont ont fait preuve les membres du cercle Beaudin, à cette assemblée, augure bien pour l'avenir du cercle et nous serions pas surpris qu'il doublerait son effectif dans un avenir très rapproché.

"LE COURRIER DE L'OUEST"

Edmonton, 6 février, 1913.
Le 28 janvier dernier, avait lieu, dans les nouvelles salles de l'église St-Joachim, l'élection du comité de direction du Cercle Edmononton No 151 de l'Alliance Nationale. Tous les officiers sortant furent réélus; le comité pour 1913 se compose donc comme suit:

M. A. L. Auger, sous-inspecteur des postes, Président.

M. Alex. Lefort, gérant de la banque d'Edmonton, Vice-Président.